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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
"Норникель" предоставил порядка 4 млн. руб. на закупку оборудования для 
проведения Кубка Таймыра по керлингу 

В Дудинку прибыло оборудование для проведения Кубка Таймыра по керлингу, который 
состоится с 26 по 29 мая при поддержке "Норильского никеля". Об этом сегодня сообщает 
отдел общественных связей администрации заполярного города. 

"Имеется все оборудование для проведения турнира – это лейка-рюкзак для нанесения 
"пейблов", импортная машина для подготовки льда, измерительный циркуль, щетки, 
слайдеры, колодки, измеритель камня в "доме" и два комплекта камней. По завершению 
соревнований один комплект камней останется на Таймыре для проведения занятий по 
керлингу", – рассказал директор МАУ "Центр развития зимних видов спорта" Юрий Гурин, 
добавив, что для соревнований на лед будет нанесена специальная разметка.  

Спортивный инвентарь общей стоимостью порядка 4 млн. руб. был закуплен на средства 
ПАО "ГМК "Норильский никель". 

В Дудинке побывал член сборной Красноярского края по керлингу, кандидат в мастера 
спорта Андрей Жариков, который осенью начнет тренировать команду муниципального 
района. "Тренер ориентировочно дал согласие, что в сентябре вернется в Дудинку для 
проведения тренировок ", – уточнил Юрий Гурин. 

Как сообщалось ранее, Кубок Таймыра по керлингу пройдет на самой северной в мире 
ледовой арене "Таймыр". Соревнования такого уровня будут проводиться на полуострове 
впервые. Участие в турнире примут пять сильнейших сборных команд страны: мужская 
сборная России, мужская молодежная сборная России, а также сборные команды 
Красноярского края, Санкт-Петербурга и Московской области. В состав команд вошли 
участники XXII зимних Олимпийских игр-2014, победители первенства мира 2013 года и 
серебряные призеры Всемирной зимней универсиады 2015 года, первенства мира по 
керлингу среди молодежных команд. Именно эти спортсмены поборются за места пьедестала 
почета и звание сильнейшей мужской команды спортивного сезона 2015–2016 годов. 
Официальное открытие турнира состоится 28 мая, финальные матчи и церемония 
награждения – на следующий день. В дни соревнований для гостей и жителей заполярной 
столицы на площади перед ледовой ареной "Таймыр" будут проводиться культурно-массовые 
мероприятия. Розыгрыш Кубка Таймыра по керлингу среди мужских команд станет тестовым 
мероприятием к проведению международного турнира Curling Champions Tour в мае будущего 
года. В следующем году самый северный турнир соберет сильнейшие женские сборные 
команды из шести стран мира, расположенных на 69 параллели: России, Швеции, Канады, 
Норвегии, Финляндии, Дании. 

Ледовая арена работает в Дудинке с сентября 2014 года. Спортивный объект построен в 
рамках реализации четырехстороннего соглашения между министерством регионального 
развития РФ, правительством Красноярского края, городом Норильском и ГМК "Норильский 
никель". Работы по возведению крытого катка велись с октября 2011 года. Общая площадь 
здания – 4 тыс. кв. м., размер ледового поля – 56х26 м. Одновременно на лед могут выходить 
50 человек, трибуны вмещают 250 зрителей. Помещения спортивного объекта включают в 
себя также тренажерный зал и зал хореографии. 

"Таймырский Телеграф" 
 

11 нарушителей правил реализации алкоголя оштрафованы на Таймыре с начала года 
С начала года таймырские полицейские выявили 11 нарушений правил реализации 

алкоголя в торговых точках района. В результате проверок были составлены 
административные протоколы по ст. 14.16 и ст.14.2 КоАП РФ, северяне оштрафованы на 
суммы в размере от 1,5 тыс. до 2 тыс. руб., сообщает сегодня пресс-служба ОМВД России по 
Таймыру. 

Все нарушители были выявлены благодаря сообщениям неравнодушных жителей. Так, в 
отношении одного из продавцов составлен административный протокол за продажу алкоголя 
несовершеннолетним, на нарушителя наложен штраф в размере 30 тыс. руб. Одно 
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юридическое лицо привлечено к административной ответственности за 
нарушение правил продажи спиртосодержащей продукции, мировой суд обязал 
предпринимателя заплатить штраф в размере 50 тыс. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке отпраздновали День Победы 
 9 мая в Дудинке прошли торжественные мероприятия, посвящённые празднованию 71-
й годовщины Великой Победы. У памятника павшим воинам-таймырцам состоялся митинг, 
предварило который торжественное шествие горожан. Со словами поздравлений к дудинцам 
обратились Глава Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Ильдар Джураев, 
Глава города Дудинки Алексей Дьяченко, а также депутаты Законодательного Собрания 
Красноярского края Николай Фокин и Валерий Вэнго. Горячий отклик у земляков вызвало 
эмоциональное выступление ветерана Великой Отечественной войны Ивана Федотовича 
Огиенко. Митинг завершился массовым возложением цветов к мемориальной стеле и 
прохождением колонн силовых подразделений. 
 На Набережной площади Дудинки прошли народные гулянья «Встреча майской весны». 
Спортивные состязания, концерт городских творческих коллективов на открытой сцене, 
работа торговых рядов поддержали праздничное настроение горожан. 

Русская Планета 
 
Самые быстрые в Дудинке - педагоги 
 Накануне празднования Дня Победы в Дудинке состоялась городская 
легкоатлетическая эстафета среди трудовых коллективов города, организованная в честь 
празднования 71-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне.  
 В забеге приняли участие 132 человека, представлявшие 11 команд, каждая из которых 
состояла из семи мужчин и пяти женщин. Легкоатлеты были распределены по двенадцати 
эстафетным этапам.  
 Лучший результат второй год подряд показала команда «Образование». Второе место 
пьедестала почета заняли спортсмены сборной городской и районной администраций. 
Замкнули тройку призеров представители команды ЗТФ ПАО «ГМК «Норильский никель».  
 Перед забегом силами отдела молодежной политики была проведена акция 
"Георгиевская ленточка". Приятным музыкальным сюрпризом в этом году стало выступление 
студии современного танца "Комильфо" городского Дома культуры. По окончании церемонии 
награждения всех участников ожидал горячий чай со сладкими пирогами. 
 
В Дудинке прошла эстафета среди студентов и школьников 
 9 мая дудинская молодежь приняла участие в легкоатлетической эстафете, 
посвящённой Дню Великой Победы. В традиционном, двадцать девятом забеге по городским 
улицам приняли участие спортсмены восьми команд, представляющих общеобразовательные 
школы Дудинки и Таймырский колледж. Призовые места распределились следующим 
образом: третий результат продемонстрировали спортсмены седьмой школы (тренер – 
Валерий Шульмин), второе место заняли легкоатлеты школы № 5 под руководством Тамары 
Барковой. Победителями четвертый год подряд стали гимназисты (тренер – Ольга 
Данилкина).  
 Заместитель председателя Дудинского городского Совета депутатов Сергей Бородин 
вручил призерам эстафеты грамоты, кубки и комплекты медалей, а команда-победительница 
в очередной раз была удостоена главной награды соревнований – переходящего кубка. 
 
Дудинских подростков познакомят с профессией плотника 

В Дудинке в мае состоятся профориентационные мероприятия для подростков, 
сообщили в агентстве труда и занятости населения Красноярского края. 
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Городской центр занятости населения организовал для воспитанников местного 
детского дома встречи с представителями востребованных профессий. Первое из 
запланированных мероприятий пройдет уже на этой неделе в самом ЦЗН: это будет день 
открытых дверей. 13 мая подросткам расскажут об услугах службы занятости и познакомят с 
профессиями "психолог", "юрист" и другими.  

С целью популяризации востребованных рабочих профессий 16 мая состоится экскурсия 
для выпускников школы-интерната. Ребята посетят административно-хозяйственную часть 
Таймырской межрайонной больницы. Подростков ознакомят с рабочими профессиями: 
"электромонтер", "маляр", "плотник", "монтажник санитарно-технических систем", "слесарь". 
Кроме того, специалисты центра занятости населения расскажут выпускникам об учебных 
заведениях края, в которых можно получить эти профессии. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Более 8 тысяч норильчан присоединились к акции "Бессмертный полк" и другим 
праздничным мероприятиям в День Победы 

Порядка 8300 норильчан присоединились к акции "Бессмертный полк" и другим 
праздничным мероприятиям в День Победы. 

Торжества, посвященные 71-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне, 
проходили 9 мая во всех районах города. В митингах, праздничных концертах, народных 
гуляниях, и акциях участвовали норильчане всех возрастов и профессий. На улицах и 
площадях звучали песни военных лет. Полевая кухня угощала горожан солдатской кашей. 

В Центральном районе торжества стартовали в 10:30 с шествия праздничных колонн по 
Ленинскому проспекту. По центральной улице города прошли военные, руководители 
Норильска и компании "Норильский никель", неравнодушные горожане. Норильск во второй 
раз поддержал межрегиональное историко-патриотическое движение "Бессмертный полк". С 
портретами своих родных, участвовавших в Великой Отечественной войне, День Победы 
встречали тысячи норильчан. Всех их объединяло в момент шествия чувство гордости за 
свою историю, свою страну. Участники военного парада и колонна "Бессмертного полка" 
проследовали по Ленинскому проспекту и ул. Севастопольской до площади Памяти Героев, 
где состоялся торжественный митинг с церемонией возложения венков и цветов к "Вечному 
огню". В финале митинга в небо по традиции выпустили стаи голубей. После этого участники 
"Бессмертного полка" пронесли портреты фронтовиков, тружеников тыла, узников 
концлагерей и жителей блокадного Ленинграда по улицам Кирова и Пушкина до 
Комсомольской площади, где в полдень начался праздничный концерт. Череду выступлений 
открыли сводный хор, исполнивший песню "День Победы". В концертной программе приняли 
участие лучшие фольклорные, эстрадные и хореографические коллективы города. Музей 
истории НПР 9 мая пригласил всех желающих заглянуть в "Полковой блиндаж", где участники 
праздничного шествия смогли отогреться, а после преодолеть war-квест, заслужить алые 
звезды, сдать нормативы ГТО, на гигантской карте Советского Союза отметить места боевой 
славы отцов, дедов и прадедов, а также расписаться на стене Рейхстага. На Театральной 
площади проводилась интерактивная программа "Вальс Победы". Гости праздника смогли 
окунуться в атмосферу победных дней весны 1945 года, послушать поэтические 
произведения, посетить танцплощадку, на которой звучали мелодии военных лет, отведать 
солдатской каши. В Публичной библиотеке проходила просветительская акция "Спасибо 
сохранившим мир", в рамках которой организовали трансляцию аудиокниг и песен военных 
лет, тематические выставки, награждение участников конкурса "Согреем памятью сердца", 
чемпионат по сетевым играм "Вперед, за Победу!", мастер-класс по изготовлению бумажных 
голубей. Акция закончится флешмобом "Голубь мира": в небо отпустили воздушные шары 
вместе с бумажными голубями. 

В Талнахе праздничные мероприятия начались с торжественного митинга. Жители 
района поддержали акцию "Бессмертный полк". На площади Горняков прошли народные 
гуляния "Победная весна" с участием творческих коллективов, спортивного байк-клуба 
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"Полярные волки", спортсменов ДЮСШ №4. Работали полевые кухни и торговые точки с 
сувенирами и праздничной атрибутикой. Талнахский филиал Музея истории НПР устроил 
день открытых дверей с мастер-классами по сборке оружия, изготовлению пилоток, макетов 
боевой техники, а также выставкой "Эхо былой войны".  

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" создаст газодобывающую компанию 

ГМК "Норильский никель" до 2016 г. выделит газовые активы в отдельную 
газодобывающую компанию, которую может продать или привлечь для нее профильного 
инвестора, заявил первый заместитель гендиректора, исполнительный директор "Норникеля" 
Павел Федоров. 

 "Норильскгазпром" "Для "Норникеля" этот бизнес не является профильным, поэтому мы 
будем смотреть, как мы можем извлечь дополнительную стоимость от этих активов. В 
качестве возможностей мы рассматриваем выделение бизнеса в отдельную компанию с 
последующей продажей или же привлечение профильного партнера", - отметил он. 

 "Норникель" владеет добывающими и транспортными газовыми активами. "Газпром" 
вышел из состава акционеров крупнейшей в регионе газоснабжающей компании 
"Норильскгазпром", продав в марте 2015 г. свою долю в 38% акций "Норникелю". 

 "Мы доводим долю в "Норильскгазпроме" до 100% (сейчас 95,25%) и до конца года 
делаем единый бизнес. В результате до конца 2015 г. у нас появляется газодобывающая 
компания с запасами 317 млрд куб. метров газа. 

При этом "Норникелю" не нужно больше 3 млрд куб. метров газа в год, а эти 
месторождения могут давать до 17 млрд куб. метров газа в год. Этот газ нужно продавать на 
Запад или в какой-либо другой форме монетизировать. 

Мы оцениваем инвестиции на строительство трубопровода на Запад в $1,5-2 млрд ", - 
подчеркнул Федоров. 

ОАО "Норильскгазпром" работает на территории двух субъектов Федерации – 
Красноярского края и Ямало-Ненецкого автономного округа. Система магистральных 
трубопроводов "Норильскгазпром" не связана с Единой системой газоснабжения Российской 
Федерации. 

Основными потребителями углеводородного сырья являются: ОАО "Норильско-
Таймырская энергетическая компания", предприятия Заполярного филиала ОАО "ГМК 
"Норильский никель" и г. Дудинки. Действующие месторождения ОАО "Норильскгазпром": 
Мессояхское газовое – в разработке с 1969 г.; Южно-Соленинское газоконденсатное – в 
разработке с 1972 г.; Северо-Соленинское газоконденсатное – в разработке с 1983 г. 

 В настоящее время разработка месторождений ОАО "Норильскгазпром" осуществляется 
в условиях падающей добычи. Недостающий объем топлива поставляет дочернее ОАО 
"Таймыргаз", созданное для разработки Пеляткинского газоконденсатного месторождения (в 
разработке – с 2003 г.). 

vestifinance.ru 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Майский снегопад в Красноярске стал уникальным за 40 лет 

Непогода повредила около 450 деревьев, за сутки 9 мая в диспетчерскую службу 005 
поступило 13 775 звонков (в обычные дни количество звонков — в пределах 1 000). 

Дорожные службы Красноярска продолжают очищать городские улицы от выпавшего 
снега и откачивать талую воду, а сотрудники управления зеленого строительства — убирать 
упавшие деревья и ветви, как с проезжей части, так и с электролиний, сообщили в пресс-
службе департамента городского хозяйства администрации города. На дворовых территориях 
работают управляющие компании. В целом на улицах города работают 160 единиц техники. 

Напомним, по причине сильного снегопада, прошедшего в Красноярске 8 и 9 мая, все 
коммунальные службы переведены на усиленный режим работы. Выведено максимальное 
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количество сотрудников. По информации синоптиков, только за сутки выпало 25,5 мм 
осадков. Такого количества осадков за один майский день в городе не наблюдалось в течение 
40 лет. 

В итоге городские магистрали расчищали 212 единиц техники, работали бригады ручного 
труда. За прошедшие сутки, 9 мая, в диспетчерскую службу 005 поступило 13 775 звонков (в 
обычные дни количество звонков колеблется в пределах 1 000). Для обработки обращений 
выведены все сотрудники службы, звонки продолжают поступать и сейчас. В пресс-службе 
напоминают, что помимо обращений в службу 005, по вопросам уборки дворовых территорий 
жители города могут обращаться в свои управляющие организации. 

Большая часть обращений касалась отсутствия электроснабжения. В целом за период с 
00:00 7 мая до 11:00 10 мая по филиалу ПАО «МРСК Сибири» — «Красноярскэнерго» 
произошло 17 аварийных отключений, 10 — по ООО «КрасКом». Всего произошло 29 
отключений, они коснулись 86 зданий. 

На уборку упавших деревьев, веток, оборванных линий электропередачи поступило 335 
обращений. По имеющейся на данный момент информации департамента, по причине 
непогоды было повреждено около 450 деревьев. 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае на ремонт спортивных залов в сельских школах выделено 53 
миллиона рублей 

В этом году в Красноярском крае на проведение капитальных ремонтов спортивных 
залов в сельских школах выделено 53 млн рублей. На эти средства планируется 
отремонтировать спортивные залы в 21 сельской школе. 

Сумма регионального бюджета на ремонт спортзалов составляет 30 млн руб., 
федерального – 23 млн руб. Средства муниципальным образованиям будут выделены в виде 
субсидий по итогам конкурса.  

В этом году средства получат Ачинский, Балахтинский, Бирилюсский,  Богучанский, 
Емельяновский, Енисейский, Ермаковский, Казачинский, Козульский, Курагинский, 
Минусинский, Назаровский, Нижнеингашский, Новоселовский, Партизанский, Рыбинский, 
Шарыповский и Эвенкийский районы. 

"В Красноярском крае с 2014 года реализуется федеральный проект, направленный на 
создание условий для занятий физкультурой и спортом школьников из сельских территорий, и 
наш регион является  активным участником этой программы. В этом году еще в 21 сельской 
школе будут отремонтированы спортивные залы. Мы планируем разработать единый дизайн 
всех объектов", - сообщила министр образования края Светлана Маковская. 

В спортивных залах полностью поменяют полы и крыши, отремонтируют систему 
отопления, освещения и вентиляции, вставят новые окна, проведут отделку помещений.  

Отремонтированные помещения отвечают всем современным требованиям. Ученики 
сельских школ, а также жители территорий получат возможность заниматься спортом в 
комфортных и удобных условиях. 

Напомним, в прошлом году в крае в рамках данной программы ремонт проведен в 30 
сельских школьных спортивных залах. На эти цели из краевого и федерального бюджетов 
было выделено более 68 млн рублей. 

«Красноярский край» 
  

В Красноярске на 100 семей – 70 автомобилей 
Специалисты Красноярскстата провели обследование бюджетов домашних хозяйств. 
По итогам 2015 года в среднем на 100 домашних хозяйств края приходилось 65 легковых 

автомобилей, 2 грузовых автомобиля, 1 мотоцикл или мотороллер, 2 мопеда или скутера, 2 
моторные лодки или катера. Как правило, горожане предпочитают автотранспорт, а в 
сельской местности предпочтение отдаётся мототехнике. Так, в городской местности в 
среднем на 100 домохозяйств приходилось 70 легковых автомобилей, в сельской местности 
только 50. Однако грузового транспорта в селах больше: 4 грузовика в среднем на 100 
домохозяйств, в городской местности – только один. 
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 Что касается мототехники, то в среднем на 100 домашних хозяйств, проживающих в 
сельской местности, приходилось 4 мотоцикла, 6 мопедов, 4 моторные лодки, в городской 
местности – 1 мотоцикл (мотороллер), 1 мопед (скутер), 2 моторные лодки (катера) 
соответственно, сообщает пресс-служба ведомства. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин назвал темпы оснащения армии современной техникой приемлемыми 
Уровень оснащенности российской армии современной военной техникой достиг 47,2%, 

а к концу 2016 года должен выйти на 50%, заявил президент РФ Владимир Путин на первом в 
этом году совещании с военачальниками и руководством ОПК. 

"Уровень современных образцов вооружения и техники достиг 47,2%. Если я не 
ошибаюсь, где-то года три назад было как раз только около 30%. Так что темп очевидный, в 
общем и целом приемлемый. Надеюсь, что в конце этого года выйдем где-то процентов на 
50", - сказал В.Путин. 

В свою очередь министр обороны Сергей Шойгу уточнил, что речь идет о целевом 
показателе в 51%. 

Глава государства отметил, что предстоит реализовать большой план работ по 
оснащению армии и флота новой техникой и вооружением, а также повысить исправность 
имеющихся образцов до 92%. 

В.Путин также сообщил, что за семь совещаний по развитию оборонно-промышленного 
комплекса было дано 200 поручений, 150 уже выполнено. 

"Подобный формат, который мы с вами организовали уже несколько лет назад - с 2013 
года, применяем его, он себя оправдывает. Мы подробно обсуждаем все, что происходит на 
данный момент времени, что сделано за предыдущие несколько месяцев, ставим задачи на 
ближайшее будущее", - сказал президент. 

Сегодня утром пресс-секретарь главы государства Дмитрий Песков рассказал 
журналистам, что В.Путин всю неделю будет работать в Сочи. Во вторник он начнет 
очередную, уже седьмую по счету, серию совещаний с военачальниками и руководством 
оборонно-промышленного комплекса. 

FINMARKET.RU 
 

В Госдуме решили принять антитеррористические поправки Яровой 
Комитет Госдумы по безопасности и противодействию коррупции во вторник 

рекомендовал принять в первом чтении так называемый антитеррористический пакет 
законопроектов, внесенный председателем комитета Ириной Яровой и председателем 
комитета Совета Федерации по обороне Виктором Озеровым. 

Первое чтение пакета состоится на пленарном заседании 18 мая, передает 
корреспондент РБК.  

Документы, внесенные в Госдуму в начале апреля, предлагают ввести в Уголовный 
кодекс новую статью — «Акт международного терроризма». Также парламентарии 
предложили в качестве меры борьбы с терроризмом расширить перечень оснований для 
запрета гражданину России выезжать из страны, оснований, по которым можно отменить 
решение о присвоении российского гражданства, а также расширить число случаев, при 
которых вводится режим контртеррористической операции. 

Законопроект понизит до 14 лет минимальный возраст несения ответственности за 
террористические преступления, а также ужесточит наказания за них. Кроме того, операторы 
связи в течение трех лет будут хранить и предоставлять государственным органам сведения 
о совершенных абонентами звонках и отправленных сообщениях. Депутаты также хотят 
обязать компании раскрывать их содержание, а также изображения, звуки или «иные 
сообщения» пользователей. 

В заключении на законопроекты (за подписью самой Яровой) депутаты поясняют, что 
пятилетнее ограничение на выезд из России оправдано тем, что «во многих странах мира 
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функционирует разветвленная сеть лагерей и центров по подготовке террористов, что 
создает существенные риски для прохождения обучения в них граждан России для 
осуществления при возвращении обратно террористической деятельности на территории 
России». По мнению депутатов, эти меры полностью согласуются со Всеобщей декларацией 
прав человека. 

Расширение перечня оснований для лишения гражданства в заключении объясняется 
необходимостью восполнить пробел в законодательстве. «Всеобщая декларация прав 
человека ООН запрещает лишь “произвольное” лишение гражданства. Однако право на 
гражданство может быть ограничено государством с целью обеспечения общественного 
порядка и общего благосостояния в демократическом обществе», — пишут депутаты. 

За рубежом приняты повышенные сроки хранения информации операторами связи (в 
пример приводится Италия, Великобритания, Северная Ирландия), гласит заключение. 
Условия для операторов связи депутаты считают «более лояльными». 

Член комитета, коммунист Денис Вороненков спросил у авторов законопроекта, почему 
они не предоставили статистику о совершенных гражданами России международных терактах 
или об их участии в такой деятельности. По словам депутата, свидетельств того, что такие 
случаи имеют место в широком масштабе, нет. Яровая в ответ сказала, что уголовное 
законодательство всегда носит охранительный характер, а «репрессии касаются только 
преступников», и не стоит опасаться, что они затронут обычных граждан. 

РБК 
 

Минэкономики собирается выйти из рецессии экономией на зарплатах и росте 
безработицы 

В доработанном проекте макроэкономического прогноза  Минэкономики на 2016-2019 
годы заявлено, как предполагается реализовать целевой сценарий прогноза — с выходом на 
рост ВВП в 4,5% к 2019 году. Ведомство предлагает следующий рецепт выхода из рецессии: 
ограничение роста зарплат в экономике в 2016-2017 годах с последующей компенсацией в 
2018-2019 годах, бурный рост корпоративных прибылей в 2018-2019 годах, инвестиции из 
ФНБ и бюджета в «системообразующие и эффективные инвестпроекты»  и сокращение 
потребления энергии. 

«Коммерсант» пишет, что интерес в документе представляют данные целевого прогноза 
и его обоснование — это предложение Минэкономики Белому дому по экономической 
политике до 2019 года, и, исходя из того что оно уже согласовано правительством 21 апреля 
«в целом», оно описывает взгляд правительства на его действия до начала 2020 года. К 
осени документ может измениться, к этому времени в новую Госдуму попадет исправленный 
бюджет на 2016 год и на трехлетку 2017-2019 годов, но сейчас это теоретическая база для 
всех бюджетных дискуссий мая-июля 2016 года. 

Целевой вариант прогноза, как и базовый, после заседания правительства 21 апреля 
переписан исходя из постоянной среднегодовой цены нефти в $40 за баррель (ранее 
предполагался умеренный рост цены до $50 к 2018 году). Правка пока не отменила основную 
цель: 4,5% роста ВВП в 2019 году, но рост ВВП в 2017-2018 годах в целевом сценарии все же 
ниже, чем предполагалось ранее — 0,4% (ранее 1%) и 2,9% (ранее 3,3%). Ныне даже в 
целевом сценарии стагнация 2015-2017 годов де-факто объявлена неизбежной: ощутимый 
рост может начаться только после президентских выборов 2018 года. 

Издание пишет, что в силу этой неизбежности описанные Минэкономики способы 
реализации целевого сценария выглядят альтернативой идеям соцблока правительства по 
перезапуску модели роста 2011-2013 годов, основанной на поддержке внутреннего спроса 
ростом доходов в бюджетном секторе. 

Минэкономики рекомендует сверхжестокость денежно-кредитной политики Центробанка 
(снижение инфляции монетарными мерами до 6,5% к концу 2016 года и до 4% к концу 2017 
года). Она нужна, по сути, только чтобы смягчить населению продолжение сокращения 
реальных располагаемых доходов (на 2,8% в 2016 году и на 0,3% в 2017-м). Сокращение 
реальных пенсий должно быть даже более жестким: 4,8% в 2016 году и 2% в 2017 с 
дальнейшей индексацией только по уровню инфляции до 2019 года. Это, по расчетам 
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Минэкономики, увеличит число бедных с 13,1% в 2015 году до 13,7% в конце 2017 года, 
с пиком в 2018 году на уровне 13,9% — и возвращением реальных доходов и числа бедных к 
показателям 2015 года в 2019 году. 

Деловой квартал 
 
У России есть ресурсы для экономического роста - помощник президента 

На 25 мая намечено заседание Экономического совета при президенте, основная задача 
которого - найти источники роста российской экономики. 

Об этом рассказал "Ведомостям" помощник президента Андрей Белоусов, отметив, что 
России и реально, и необходимо добиться среднегодовых темпов роста в 4% ВВП в 
среднесрочной перспективе. 

На президиуме выступит министр экономического развития Алексей Улюкаев, будут 
доклады Столыпинского клуба (предлагал стимулировать рост денежной эмиссией и 
субсидированием ставок) и Центра стратегических разработок (ЦСР, председатель -Алексей 
Кудрин). "Все участники уже собирались и сходятся в том, что такие темпы роста достижимы 
после 2018 г., но кое-кто считает, что и раньше", - указывает А.Белоусов. 

По его словам, прирост на 4% прибавит без учета инфляции свыше 3 трлн руб. к ВВП, в 
бюджет поступит 300-400 млрд руб. - больше, чем весь антикризисный план правительства на 
2016 г. "Такие суммы остро необходимы для модернизации инфраструктуры и социальной 
сферы, а без дополнительных вливаний социальная инфраструктура будет деградировать, 
социальное недовольство - расти", - говорит А.Белоусов. Правительство уже подошло к 
пределам сокращения - в этом году дальнейший секвестр невозможен, в среднесрочном 
плане это также не выход, считает помощник президента: резать уже защищенные статьи 
сложно политически. Второй вариант - повысить налоги - до 2018 г. это точно не обсуждается, 
это изъятие средств из экономики, заверяет он. 

Базовый прогноз правительства - спад замедлится до 0,2% в 2016 г., в 2019 г. будет рост 
2,2%. Ускорение роста в 2019 г. до 4,5% - целевой прогноз Минэкономразвития. Минфин в 
инерционном сценарии обещает 15 лет по 1-1,3% в год - без реформ и роста цен на нефть. 

Последний раз президиум совета собирался в 2013 г., тоже обсуждалась стагнация, она 
началась до падения цен на нефть, вспоминает федеральный чиновник: "Теперь опять темпы 
около нуля, и надо не гадать, где дно, а понять, как расти дальше". 

А.Белоусов уверен, что ресурс для роста есть: у компаний на счетах скопилась большая 
прибыль и нужно продумать, как мотивировать их направить ее в инвестиции. 

Подстегнуть экономический рост можно в том числе некоторыми бюджетными 
стимулами, соглашаются члены президиума: пора снять табу на эту тему. Президиум 
рассмотрит идею восстановить инвестиционную льготу (единовременное списание затрат на 
оборудование и НИОКР) и дать ее не только новым предприятиям, рассказали "Ведомостям" 
чиновники и участники совета. С этой инициативой может выступить Столыпинский клуб, 
говорит бизнес-омбудсмен, член Столыпинского клуба Борис Титов. 

Поручение проработать вопрос о налоговой льготе промышленным предприятиям - на 
сумму капитальных вложений в модернизацию - президент Владимир Путин дал прошлым 
летом. Против выступил Минфин. Надо обсудить риски, но инвестиционная льгота приведет к 
росту прибыли, а значит, и к росту налога на прибыль и НДФЛ до 2025 г., говорит чиновник - 
участник совета. Рост инвестиций не гарантирован, упадут доходы регионов, спорит чиновник 
финансово-экономического блока: "Чем компенсировать? Только новыми налогами". 

Можно увеличить программу проектного финансирования, поддержку экспорта, 
перечисляет другие способы стимулирования высокопоставленный чиновник. Нужно снизить 
долговую нагрузку компаний, поправив закон о банкротстве, полагают чиновники. 

Б.Титов считает, что только выход малого бизнеса из тени даст 2-3 процентных пункта 
дополнительного роста; нужны дешевые деньги - не обязательно эмиссионные, например 
госгарантии под облигации для снижения ставки. Еще Б.Титов считает, что ЦБ может 
занимать на рынке и вливать деньги в экономику под низкие ставки. 

По расчетам Минэкономразвития, 4-процентные темпы достижимы, предложения к 
совету прорабатываются, говорит чиновник Минэкономразвития. 
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Россия в зоне инвестиционной паузы, говорит федеральный чиновник: чтобы расти 
на 4%, нужно увеличить долю инвестиций в ВВП с 17-18% более чем до 30%. Добиться этого 
только за счет бюджета малореально, категоричен он, нужны инвестиции в повышение 
производительности труда. 

FINMARKET.RU 
 
Россияне стали немного оптимистичнее - опрос 

Социальные настроения россиян, ухудшавшиеся в течение года, показали за последний 
месяц небольшой рост, следует из результатов апрельского опроса ВЦИОМ, проведенного в 
130 населенных пунктах 46 регионов России среди 1600 человек. 

Сегодня 22% россиян оценивают положительно личную ситуацию в жизни (22% месяцем 
ранее и 33% в годовом сравнении). 

Положение дел в стране положительно оценивает 12% (10% месяц назад и 18% годом 
ранее). При этом у большинства россиян (56%) в личной жизни все складывается нормально. 

У 10% - плохо. 3% заявили, что все ужасно, показал опрос, проведенный 23-24 апреля 
Что касается положения дел в стране в целом, то 62% опрошенных оценили его как 

"нормальное", 17% - как "плохое" и 6% - как "ужасное". 
Не изменилось за месяц число пессимистов, уверенных в том, что худшее еще впереди 

(51%). 
При этом, согласно материалам исследования, каждый пятый респондент считает, что 

самые тяжелые времена уже позади (19%), месяц назад это мнение поддержали 16% 
участников опроса. Немного меньше стало тех, кто переживает сложности в настоящее время 
(21% против 24% в марте). 9% затруднились с ответом. 

FINMARKET.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Лгут уста, но ложь понятна… 
Фальсификация истории стала реальностью: она входит в учебники и начинает 

превалировать в общественном мнении. Лет через 50–60 эта фальсификация может 
оказаться нормой. Грядущие поколения станут оценивать события, происходившие в ХХ веке, 
сквозь призму искажений и подтасовок. И это проблема.  

А делается это так. 
Англосаксы упорно закладывают в головы не только своих соотечественников, но и 

граждан всего мира версию о том, что во Второй мировой войне победили именно они. А 
Советский Союз... просто им помогал, воюя «в тылу у вермахта». Именно так написал 
несколько лет назад руководитель американской аналитической организации Stratfor Джордж 
Фридман. После такой обработки любой школьник в США и в Англии усвоит, кто истинные 
победители: СССР в их числе присутствует не более чем «прилагательное». 

В центре Лондона «союзникам-победителям» поставили памятник. На нем написано 
Churchill Allies  — «Союзники Черчилля». Но почему вместе с Черчиллем и Рузвельтом в этой 
скульптуре нет руководителя СССР — страны, которая разнесла гитлеровскую Германию в 
щепы и взяла Берлин? Никто вам на этот вопрос не ответит. Но людям будут «втирать» про 
то, что янки с бриттами, мол, сделали всё сами. И местный «пипл хавает»! И школьников учат 
именно этому.  

Более того, атомные бомбардировки японских городов Хиросима и Нагасаки, которые, 
как известно, осуществили ВВС США, теперь вообще приписывают... Советскому Союзу! Вот 
что пишет один из читателей моего блога: «В 1988 году я работал два дня с группой японцев. 
И японская молодежь — лет по 20–25 — была уверена, что их бомбил СССР». А Euronews, 
подыгрывая этим настроениям японцев, регулярно сообщает в начале августа о том, что «в 
Японии проходят траурные церемонии памяти жертв ядерной бомбардировки», но уже не 
первый год умалчивает о том, кто именно сбрасывал бомбы на Хиросиму и Нагасаки. 

И потому янки никогда не будут извиняться за подлое убийство сотен тысяч гражданских 
лиц. Вот недавно и находившийся в Японии госсекретарь Джон Керри отказался признать 
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вину США. Американцы, наоборот, будут еще активнее навязывать японцам мнение о том, 
что Хиросиму «бомбил СССР». И, что самое печальное, молодняк японский уже в это верит и 
передает свою извращенную веру детям. 

Вопрос о фальсификации истории вырастает с уровня дискуссий историков-
профессионалов в громадную проблему, которую точно описал англичанин Джордж Оруэлл: 
«Кто управляет прошлым, тот управляет будущим; кто управляет настоящим, тот управляет 
прошлым...» А писатель Оруэлл знал свое общество досконально. 

Не отстают и поляки. Институт национальной памяти выразил благодарность властям 
города Пененжно, где демонтировали памятник советскому генералу Черняховскому. Эта 
организация призвала власти других населенных пунктов также демонтировать находящиеся 
там советские памятные знаки. «С самого начала существования института мы 
придерживаемся мнения, что памятники такого рода, посвященные преступникам (?!), следует 
разбирать», — отметил Павел Укельский, замдиректора этого научного центра. 

Напомним, что дважды Герой Советского Союза генерал армии Иван Черняховский в 
1945 году командовал 3-м Белорусским фронтом, освобождая Польшу от гитлеровцев. 18 
февраля 1945 года он погиб на окраине города Мельзак в Восточной Пруссии (ныне польский 
Пененжно). Там после войны поляки установили памятник генералу Черняховскому. Теперь 
новые польские власти памятник снесли — они не хотят, чтобы молодые знали, что от 
фашизма их город спасли советские войска. 

В Европе практика вымывания памяти о Великой Войне и Победителе в ней — 
Советском Союзе сегодня уже приводит к печальным результатам. Только 13% опрошенных 
прошлой весной знали, что ключевую роль в освобождении Европы во Второй мировой войне 
сыграл СССР. Большинство уверено, что Гитлера победили американцы. 

И это — прямой результат промывки мозгов населению Европы. Что с ними случится 
через 50 лет, страшно себе представить. 

Недавно выставку «Помни... Мир спас советский солдат!», которая проходила в 
женевском Дворце наций, подвергли цензуре по требованию культурного комитета ООН. Из 
экспозиции были изъяты стенды, посвященные освобождению Восточной Европы Красной 
армией, поскольку их содержание не удалось согласовать с представителями Польши, 
Румынии и Болгарии. Стенды, посвященные освобождению Чехословакии и Югославии, тоже 
убрали. 

Алексей Бородавкин, постпред РФ при отделении ООН и других международных 
организациях в Женеве, писал: «В нынешней непростой международной ситуации доведение 
до широких масс мировой общественности правды о минувшей войне, к сожалению, 
сталкивается с немалыми трудностями. Сама историческая память нередко оказывается 
заложницей политических игр. Так, не удалось получить необходимое согласие наших 
восточноевропейских партнеров на демонстрацию материалов, повествующих об 
освобождении этих стран Красной армией». 

Кроме того, по словам Бородавкина, «снятию подлежат разделы выставки, отражающие 
приход фашистов к власти, а также злодеяния Третьего рейха, связанные с массовым 
истреблением людей в концентрационных лагерях». 

Да что там ХХ век! В Болгарии сейчас популярна версия о том, что в XIX веке 
освобождения от османов героически добились сами болгары, а русская армия 
«поддерживала народное восстание с тыла». Про русские могилы на болгарской земле 
теперь не вспоминает никто. 

Похоже, что, перевирая историю Второй мировой войны, на Западе желают вырастить 
манкуртов. Евангелие от Иоанна, 8.44: «Ваш отец диавол; и вы хотите исполнять похоти отца 
вашего. Он был человекоубийца от начала и не устоял в истине, ибо нет в нем истины. Когда 
говорит он ложь, говорит свое, ибо он лжец и отец лжи».   

«Известия» 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 11.05.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66, 33 ▲ 0, 13 

EUR 75, 54 ▼ 0, 04 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


